
香港文匯報訊（記者 李摯）香

港工商界婦女慶祝中華人民共和國

成立67周年午餐會昨假金鐘港麗

酒店舉行，行政長官夫人梁唐青

儀、全國人大常委范徐麗泰、香港

基本法委員會副主任梁愛詩、中聯

辦前副主任陳鳳英、港鐵主席馬時

亨蒞臨主禮，與一眾政商賢達、婦

女友好歡聚一堂，同賀國慶。
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工商界婦女歡聚賀國慶
梁唐青儀范徐麗泰梁愛詩陳鳳英馬時亨主禮

香港文匯報訊（記者沈清麗）旅港南海商會於9月8日
假灣仔會議展覽中心會議廳隆重舉行慶祝105周年會慶
宴會，香港基本法委員會副主任梁愛詩，中聯辦港島工
作部部長吳仰偉，佛山市副市長麥潔華，南海區區長鄭
燦儒、副區長冼富蘭等共同主禮。宴會場內群賢薈萃，
高朋滿座，該會理事長關亨時，會長馮元侃，副理事長
曾熾暄、陳達榮等首長、會員和海內外嘉賓逾600人聚
首一堂，同申慶賀，氣氛歡快熱烈。
關亨時在慶典上致辭指，旅港南海商會創會至今105
年，能夠得到持續百年的發展，實在有賴歷屆理事會同

仁以及全體會員團結一致。

關亨時介紹設520萬基金助學
該會向來重視教育，每年撥出專款向南海5所中學提
供獎教助學金。今年為慶祝105周年，特別捐出520萬元
設立「旅港南海商會百周年慈善基金」，將分別用作資
助佛山市紅十字會學校，向長時間留在醫院治療的學童
提供免費專人教學；獎勵及資助南海區直屬14間高中學
校的200名學生；以及為擴建中的佛山科學技術學院成
立助學金，資助該學院品學兼優的貧困生。

關亨時談及社會近來不斷討論「港獨」，他指出，香
港是中國不可分離的一部分，「國土神聖，不容分
離」。香港是一個開放型經濟體系社會，「背靠祖國、
面向世界」，「港獨」會嚴重影響香港的經濟和社會發
展，為了香港的福祉以及我們下一代的幸福，應該遏止
「港獨」思潮。

鄭燦儒讚商會愛國愛港慷慨奉獻
南海區區長鄭燦儒致辭指，旅港南海商會是最具實力
和影響力的香港社團，堅持愛國愛港，支持特區依法施

政，贏得社會讚譽。商會內人才濟濟，都是社會各界精
英，為香港繁榮穩定作出貢獻。該會始終情繫桑梓，慷
慨奉獻，從1998年開始，商會連續28年在南海推行獎教
獎學。自2012年開始，每年更是籌款40萬元獎勵家鄉品
學兼優的貧困高中學生，為南海的教育事業發揮很大的
作用。
是晚慶典嘉賓雲集，一眾主禮嘉賓還有全國政協常
委、香港廣東社團總會主席陳永棋，全國政協常委、香
港僑界社團聯會會長余國春，以及新當選的立法會議員
包括葉劉淑儀、李慧琼、林健鋒、馬逢國等。

南海商會105周年聯歡

香港文匯報訊（記者邵萬寬）旅港福建商
會代表團於9月6日至9月8日赴福建訪問，並
參加第十九屆中國國際投資貿易洽談會。是次
代表團由旅港福建商會理事長駱志鴻擔任團
長，永遠榮譽會長林廣兆、監事長林銘森、香
港福建社團聯會副主席陳聰聰任名譽團長。代
表團一行於福建期間，分別獲福建省政協副主
席張燮飛、省委統戰部副部長陳飛，福州市委
常委、統戰部部長陳曄，廈門市委常委、統戰
部部長黃菱等高規格接待。

郭振家晤代表團促兩地共贏
福建省政協副主席郭振家於9月7日在廈門
會見參加第十九屆中國國際投資貿易洽談會的
香港工商界代表團一行。香港中聯辦副主任仇
鴻、廈門市委副書記洪碧玲參加會見。
郭振家簡要介紹了福建省經濟社會發展情
況。他表示，長期以來，福建、廈門與香港之
間交流合作密不可分，希望香港工商界代表抓
住有利時機，積極推動閩港交流合作，團結帶
領閩籍鄉親在加快自身事業發展的同時，參與
支持家鄉建設，攜手發展，互利共贏，為建設
「機制活、產業優、百姓富、生態美」的新福
建作出新的貢獻。
仇鴻指，自己有份參與創辦廈門國際投資貿

易洽談會，當時的想法是把廈洽會（即投洽
會）做成一個全球投資方面最大、最有品牌的
一個廈洽會。她指，廈洽會迄今已經19屆，
得到方方面面的支持已經發揮出重要的作用。

仇鴻讚揚閩社團正能量利港
她讚揚，香港同胞對廈洽會的高漲熱情，旅

港的福建鄉親對家鄉的發展非常支持；閩籍社
團在港發放出的正能量，對香港的穩定作出了

重要的貢獻，在是次的立法會選舉中積極参
與，支持愛國愛港候選人；福建鄉親在香港的
各個領域從事經濟相關工作，對香港的經濟繁
榮作出貢獻的同時，也為家鄉的發展發揮重要
作用。
出席會見的領導還包括福建省港澳辦副主任

林學鋒、福建省發改委副主任葉飛文、福建省
商務廳副廳長黃德智、香港中聯辦經濟部副巡
視員楊文明等。

福建商會訪閩 投洽會覓商機

香港文匯報訊（記者 李摯）香港
九龍潮州公會青年委員會迎新會暨慶
賀2016年度獲授勳鄉賢晚宴日前假灣
仔佳寧娜酒店舉行，主任張詩培、副
主任周任國等出席，介紹該會青年委
員會最新狀況，展望未來發展。會
上，一眾青委會同仁同賀該會名譽主
任周厚立榮獲特區政府頒授榮譽勳
章，場面熱鬧。

基金籌逾三十萬元 張詩培致謝
張詩培介紹道，該會青年委員會於

去年成立，旨在推動青年會員參與會
務，吸納更多本港潮籍青年工商專業
及地區人士加入，團結不同青少年團
體，培養更多有為青年貢獻社會。青
委會成立至今，在前輩的支持及指導
下，在會務及公共事務方面都有出色
的表現，深受年輕人歡迎。
她續說，該會成立青年委員會的啟

動基金，截至現時已籌得資金達30.3
萬港元，她感謝大家的慷慨解囊，並
表示日後將團結會員，讓會務更上一
層樓。

馬介欽勉效法周厚立回饋社會
香港九龍潮州公會主席馬介欽表

示，周厚立建樹良多，成就卓越，獲
頒榮譽勛章是政府對他的肯定，是潮
人的驕傲。他鼓勵大家以周厚立為榜
樣，樹立新一代潮青形象。他續說，
該會青委會的成立，旨在團結年輕力
量，積極參與社區事務，組織各類有
建設性的活動，發揮團結精神，相信
在張詩培帶領下，定能承前啟後，不
斷創新，為社會帶來正能量，希望大
家能從活動中學習成長，認識正確價
值觀，回饋社會。
周厚立致辭感謝各位的支持，希望

大家珍惜青委會平台，為社會多作貢
獻，展現人生價值。青委會顧問葉振
南、蔡少森均表示將支持該會發展，
為該會會務作指導。
出席活動的尚包括青委會各委員會

總監馬鴻文、馬楚力、廖玲玲、陳賢
翰，並介紹各委員會職能，張詩培透
露擬於10月中旬帶領潮籍青年到深圳
舉行集思會，增進兩地青年交流。

潮州公會青委迎新賀勳賢

出席賓主尚包括：外交部駐港特派員公署政策研究
室主任陳雯，廣東省婦女聯合會主席閻靜萍，中

聯辦經濟部副部長楊益、協調部副部長宋瑋、經濟部
副部長金萍、台灣事務部副部長李堅怡，中央政策組
顧問高靜芝，大會籌委會顧問林貝聿嘉、唐尤淑圻、
劉佩瓊及一眾正副主任委員。

周莉莉冀港把握祖國發展機遇
籌委會主任委員周莉莉表示，中華人民共和國成立
67年來，經過艱苦的奮鬥，在社會和經濟發展等各方
面都取得矚目成就，綜合國力與國際影響力亦大幅躍
升。過去一年，外圍經濟持續不明朗，香港經濟和社
會民生亦面對不少挑戰；然而，國家全面開展「十三
五」規劃和「一帶一路」 戰略發展，為香港經濟注入
新動力，本港工商界也迎來龐大商機。
她續說，回歸19年來，香港在「一國」和「兩制」

雙重優勢下，配合國家發展，積極參與內地經濟建
設，國家也為香港的繁榮發展提供了堅實後盾。相信
在國家新一輪改革發展進程中，香港將繼續發揮人
才、資金、專業服務等優勢，為國家和香港的繁榮昌
盛作更大貢獻。
她表示，推動基礎建設先行是「一帶一路」戰略的

重點之一，而香港在交通運輸等大型基建項目的設計
上擁有豐富經驗，在項目管理水平方面更獲國際廣泛
認可。
她表示，香港工商界婦女向來積極參與經濟和社會

事務工作，努力發揮自身才能，推動社會進步。
展望未來，工商界婦女在工作和發展中仍會遇到不

少挑戰，但相信大家能以女性堅強柔韌的特質克服困
難，盡心工作，關懷家人，繼續維護社會的安定與和
諧發展。

籌委會副主任委員張惠萍、鄧楊詠曼、陳陳燕兒主
持祝酒，祝祖國富強昌盛，香港安定繁榮。

馬時亨盼聯兩地鐵路網獻力「帶路」
會上，馬時亨以「港鐵在香港和內地未來經濟發展

中的角色」為題發表專題演講。
他表示，港鐵在內地營運的鐵路項目，可為內地提

供先進的管理和規劃，故探索香港如何更有效地與國
家高鐵網絡聯繫對接，並發揮香港獨特優勢，為「一
帶一路」發展作出更大貢獻。
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